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本报讯 开封瓜农滞销街头，牵动了河南日
报全体职工的心。7月26日，本报将1万公斤爱
心西瓜送到郑州航空港经济综合实验区建设者
手中，解开封瓜农之忧、支持实验区建设。

瓜农说：“真感谢，太及时了！”
开封市杏花营汴梁西瓜大市场，开封瓜农

王建房与妻子张燕顶着夏日的酷暑摆摊卖瓜，
身边的收购商来来往往，却没有人停留在他家
摊位前，看着满车的西瓜无人问津，张燕急得直
抹眼泪。得知本报要购买他家的西瓜，俩人惊
喜得一夜未合眼，点起蚊香住在仓库旁，等着次
日凌晨6点从库房里拉自家西瓜。

这爱心西瓜送给谁好呢？报社全体职工想
起了郑州航空港经济综合实验区，那里有万余名
建设者战高温、斗酷暑、沐风栉雨，鏖战于重大项
目建设工地，给中原经济区建设郑州航空港。

上午 9 时，瓜农王建房等 4 人开着奔马货

运车，载着1万公斤西瓜，从310国道一路驶向
东南方向——郑州航空港经济综合实验区。
三伏天的闷热酷暑也抵不过他们心中的温
暖。“真感谢，太及时了！俺 3家 16亩地的 4万
公斤西瓜，你们买走了近三成。”王建房掩饰不
住内心的喜悦。

建设者说：“真解渴，太及时了！”
上午 11时，郑州富士康项目建设指挥部，

实验区市政建设环保局局长闫建民从报社员
工手中接过新鲜的西瓜说，感谢河南日报为实
验区建设者加油，《奋飞——郑州要建航空港》
一书给航空港建设提供了理论指导；爱心瓜送
到建筑工地，给航空港建设提供了精神支持。

“买全球、卖全球，唯一关口在郑州。”在河
南电子口岸服务中心，这里未来将实现与全球
物流通关网络的连接，明年 5 月 1 日建成投
用。头戴安全帽的工人们正在紧张有序地作

业，高温的蒸烤下，脸上透出黝红的油光。听
说西瓜送来了，他们立马起身跑向院门口，把
西瓜卸下车后，项目经理张吉信率先将瓜切

开，又红又沙的瓜瓤顿时显现在眼前。工人们

你一块我一块地拿起来，大口大口“呼噜呼噜”

几声，一个西瓜很快进肚了。“真解渴，太及时

了！”工人俞深圳连吃了3块说：“甜、真甜，心里

感觉爽多了，这样降暑最得劲儿。”

第三站是通信电子产业园，千余名建筑工

人已经等候在门口，“同志们赶紧来吃个瓜，解

解渴……”报社职工热心地招呼着工人们，看

着一块块通红的西瓜，工人们脸上乐开了花。

临近晌午，3辆奔马货运车上的1万公斤爱

心瓜已发放完毕。从始至终，瓜农王建房脸庞

上一直挂着憨憨的笑意：“你看，这多好，三车
西瓜一下子要完，我们就不用冒着高温一个一
个去卖了，你们报社可帮了我们瓜农大忙了！”

河南日报记者 徐建勋 童浩麟 栾姗

本报讯 昨日下午，“现代物流与城
市发展”高峰论坛在开封隆重开幕。

在高峰论坛会上，被称为“中国物流
第一人”的中国交通运输协会常务副会
长、国家规划专家委员会委员王德荣教授
说，河南地处中部核心区域，未来的物流
业发展面临着难得的历史机遇，但是在物
流基础设施、企业规模、政策环境等方面，
与沿海发达地区甚至部分周边省份都有
一定差距。未来 5~10年将是郑州航空港
区现代物流业发展的重要战略机遇期，同
时也面临着周边重点城市激烈竞争的压
力集中期，郑州航空港区物流业必须在 5
年内形成赶超发展态势，占据中西部地区
物流发展高地。

郑州晚报记者 张翼飞 文/图

8月1日起，全省范围内开
展营业税改征增值税试点工作

本报讯 昨日，省政府印发了《河南省
营业税改征增值税试点工作方案》，为我省
企业带来好消息：8月 1日开始，我省将全
面开展营业税改征增值税试点工作。

试点行业包括交通运输业和部分现代
服务业（研发和技术服务、信息技术服务、
文化创意服务、物流辅助服务、有形动产租
赁服务、鉴证咨询服务和广播影视服务）。

改革内容主要包括：在现行增值税17%
标准税率和13%低税率基础上新增设11%
和6%两档低税率，其中提供交通运输业服务
适用11%的税率，提供研发和技术、信息技
术、文化创意、物流辅助、鉴证咨询和广播影
视等现代服务业服务适用6%的税率，提供有
形动产租赁服务适用17%的税率。

郑州晚报记者 裴蕾 实习生 王治

我省跻身国家高等教
育“2011计划”

本报讯 近日，从河南农业大学传来好
消息，由该校牵头组建的“河南粮食作物协
同创新中心”正式获得“2011计划”授牌。

“2011计划”的全称是“高等学校创新
能力提升计划”，它以“国家急需、世界一
流”为根本出发点，以人才、学科、科研三位
一体创新能力的提升为核心任务，是我国
高等教育领域继“211”、“985”之后第三个
体现国家意志的战略性计划。不同的是，
这次国家重点扶持的不再是哪一所大学，
而是必须组团参赛，目标是实现“1+1>2”。

经过多个环节的筛选，167 个中心最
终只有 14个入选首批国家级协同创新中
心。14家牵头高校中，有九家“985高校”、
两家“211 高校”，三家地方高校。作为我
省唯一入选协同创新中心，河南粮食作物
协同创新中心在河南省人民政府主导下，
由河南农业大学牵头，协同单位包括河南
工业大学、河南省农科院、北京奥瑞金种
业股份有限公司等。

郑州晚报记者 张竞昳 通讯员 周红飞

□郑州晚报记者 袁帅

本报讯 根据省委统一部署和安排，全
省党的群众路线教育实践活动报告会暨全省
党的十八大精神集中专题培训第四场学习报
告会于昨日上午在郑州举行。

省委书记、省人大常委会主任郭庚茂在
省委党校主会场作“学习弘扬焦裕禄精神，做
为民务实清廉表率”的专题辅导报告。省委
副书记、省长谢伏瞻主持。省委、省人大、省
政府、省政协领导同志和省法检两长出席主
会场报告会。报告会采取视频会议形式，在

18个省辖市设分会场。
我市领导马懿、王璋、胡荃、白红战、李秀

奇、舒庆、乔新国、王林贺、高建慧、李公乐、郭
锝昌、孙金献、王哲、王跃华、黄保卫、张建慧、
姚待献及在郑的副市级领导干部在郑州分会
场听取报告会。

全省党的群众路线
教育实践活动报告会昨日举行

郭庚茂作“学习弘扬焦裕禄精神
做为民务实清廉表率”专题辅导报告

□郑州晚报记者 袁帅 裴蕾 胡审兵 李雪
柴琳琳 赵柳影 施洋 蔺洋

本报讯 昨日上午，全省党的群众路线教
育实践活动报告会暨全省党的十八大精神集
中专题培训第四场学习报告会举行。我市除
了设立分会场集中收听收看以外，市委办公
厅、市民政局、市环保局、市人社局、市房管
局、市交运委、市卫生局和市林业局等单位也
纷纷组织本单位职工收听收看。

市民政局党委书记、局长谢霜云表示，民
政系统将以此次教育活动为重要契机，通过
扎扎实实开展活动，切实加强作风建设、进一
步密切党同人民群众的血肉联系，在工作实
践中充分发挥民政部门在保障和改善民生中
的保底作用、在加强和创新社会管理中的基
础作用、在提供和强化社会服务中的支撑作
用、在服务国防和军队建设中的支持作用，促
作风转变、促科学发展、促民生改善，努力建
设“为民民政、务实民政、阳光民政、法制民
政、清廉民政”。

市环保局局长蔡玉奇表示，环保局将
围绕报告主体精神，开展一系列活动，多
渠道征求群众意见，“在系统网站内专门
开设学习专栏，供全体干部职工学习讨论
报告精神，并积极、及时地征集职工意见；
在 12369 环保热线开设专门的征集意见功
能、在局门口设置群众意见箱，让市民除

投诉外，也能对我们的工作、作风等提出
宝贵意见；我们还将向监管企业发放征求
意见书，多渠道征求群众意见，积极改进
作风、提高工作效率。”

“听完书记的辅导报告，我们人社局将从
解决人民群众最关心、最直接、最现实的利益
问题入手，着力抓好高校毕业生就业、完善社
会保障体系、维护劳动者权益等工作。”郑州
市人力资源和社会保障局党委书记、局长戴
春枝说，同时，还要不断汲取人民群众的智慧
和力量，使各项政策、措施顺应民心、合乎民
意、重点在人事制度和收入分配制度改革、全
民技能振兴工程、引进高层次人才等方面，广
泛听取群众意见和呼声。

市交通委将着力加快交通基础设施建
设，积极推进陇海西路西延等 5条市域快速
通道项目建设，确保 5条市域快速通道部分
路段年内建成通车。加快推进航海东路与京
港澳高速等 11座环城高速互通式立交项目
建设，确保航海东路与京港澳高速等 5座环
城高速互通式立交年内建成通车。同时，增
强运输服务保障能力，完成新开和调整优化
公交线路任务，积极推进公交换乘枢纽、公交
停车场、公交首末站、公交港湾以及出租车综
合服务区建设，加快“公交都市”建设。

市房管局局长王万鹏说，作为房管部
门，住房问题涉及千家万户，是一个重要
的民生工程，房管系统要按照省委、市委

的要求，认真做好群众路线教育实践活
动，为郑州市下一步开展“为民、务实、清
廉”的主题教育活动打下一个良好的基
础。在这个活动中间，我们要边学习边查
摆、边整改，尤其是针对群众反映的涉及
住房保障、物业管理、房屋质量监管等方
面与群众关系密切的问题。

市卫生局局长顾建钦表示，通过这次报
告，他感觉到卫生要为民。要根据郑州卫生
行业的特点，去探索省会郑州人民群众在卫
生健康方面最需要解决关注的一些公共卫生
和基本医疗服务问题。真正做到，人民群众
的健康所想，就是卫生人的所行所为，卫生人
的所行所为就是为人民群众去服务。“我觉得
我们下一步要把卫生工作的重点放在基层，
把为省财政的投入投向基层，把卫生工作的
探索创新点关注到基层，要进一步深化卫生
体制改革。”顾局长说。

市林业局局长崔正明表示，郑州市作为
省会城市，林业系统就是要立足省会林业工
作的实际，要以健康、福民为目标，依靠群众、
科学规划、创新机制、务实重做，不断提高林
业的服务功能，为全市人民幸福生活提供良
好的宜居环境，让全民共享林业发展的新成
果。他强调，下一步林业局将围绕林业生态
建设，深入扎实地开展“一学三促”活动，更加
为民、更加务实工作、更加廉洁从政，为打造
美丽郑州作出贡献。

我市市直单位
组织职工收听收看报告会

火热的工地 清凉的甘甜

河南日报爱心瓜送到航空港

郑州航空港区物流业须5年内
占据中西部物流发展高地


